



PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA RESPETUOSAMENTE, al Gobierno del Estado de San Luis Potosí y a la Coordinación Estatal de Protección Civil de la entidad a que implementen, de manera coordinada, campañas de prevención ante huracanes en los municipios de la entidad.

Quien suscribe, **Elí César Eduardo Cervantes Rojas**, Senador de la República por el estado de San Luis Potosí e integrante del Grupo Parlamentario de morena en la LXV Legislatura de la Cámara de Senadores del Honorable Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en los artículos 8, numeral 1, fracción II, 72 fracción XIII y demás aplicables del Reglamento del Senado de la República, someto a consideración de la Comisión Permanente la siguiente Proposición con Punto de Acuerdo, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

Con base en los recientes hechos ocurridos en los municipios de Villa de Zaragoza y Villa de Reyes donde sus pobladores fueron sorprendidos por un tornado el pasado miércoles 15 de marzo que, afortunadamente, las entidades no registraron heridos o daños materiales.

A pesar de que este fenómeno fue clasificado de categoría cero, es prudente preparar a los habitantes de San Luis Potosí (SLP) con el fin de que cuenten con la información necesaria para saber cómo actuar de manera pronta y eficaz ante estas situaciones de riesgo.

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) denomina a los tornados como *"fenómenos meteorológicos violentos que se desarrollan en la atmósfera; A pesar de su breve duración, los daños que pueden generar, son considerados como los más intensos y destructivos"*.¹ Asimismo, expone que estos fenómenos ocurren con mayor frecuencia entre los meses de marzo y junio, derivado de que en estas fechas las masas de aire frío de origen polar chocan con las masas de aire caliente y húmedo provenientes del mar.

Los tornados suceden frecuentemente en nuestro país, principalmente en las entidades de la zona norte, aunque de igual manera, han existido casos

¹ Gobierno de México, *Tornados, máxima expresión del viento*, consultado el 16 de marzo de 2023, <https://shortest.link/klkL>



como en el estado de Tlaxcala y Puebla que han sufrido la pérdida de una vida humana y daños materiales.²

En concordancia con lo anterior, el doctor en Geociencias Aplicadas por el Instituto Potosino de Investigación Científica y Tecnológica, José Francisco León Cruz mencionó lo siguiente:

Los tornados son fenómenos naturales comunes en nuestro país con una temporada bien definida, por lo cual es necesario que la población deje de pensar que no existen o que son muy raros, ya que esto quita responsabilidad a las autoridades para actuar ante sus efectos adversos.³

Como parte del movimiento del cambio, la misión de este gobierno es la de generar y proteger el bienestar de la población; a pesar de que los fenómenos naturales pueden generarse en cualquier momento o lugar, buscamos cumplir esta meta con las herramientas brindadas con la confianza del pueblo. Mantendremos los esfuerzos para hacer frente a las necesidades de las personas en situaciones vulnerables, por lo que llamó al Estado para que juntos logremos mejorar las capacidades de respuesta ante huracanes, con el fin de evitar o reducir el riesgo de futuras tragedias.

En relación a lo anterior y con base al artículo 14 de la Ley Del Sistema De Protección Civil Del Estado De San Luis Potosí, cuyo texto se lee: *"En el caso de que se identifiquen riesgos específicos que puedan afectar de manera grave a la población de una determinada localidad o región, se podrán elaborar programas especiales de protección civil"*, realizó la petición al estado de SLP para que en coordinación con su secretaria de protección civil, genere programas de prevención en caso de huracanes, esto con el fin de realizar el objetivo conjunto de salvaguardar la vida de las y los potosinos.

Por lo anteriormente expuesto, someto a la consideración de esta Soberanía la siguiente:

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO

² Gobierno de México, *¿Son comunes los tornados en México?*, consultado el 16 de marzo de 2023, <https://shortest.link/klzG>

³ Universo Sistema de noticias de la UV, *En México se registran hasta 50 tornados al año*, consultado el 17 de marzo de 2023, <https://shortest.link/kOz9>



Cervantes Rojas Elí César Eduardo
SENADOR DE LA REPÚBLICA

ÚNICO.- La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta al Gobierno del Estado de San Luis Potosí y a la Coordinación Estatal de Protección Civil de la entidad a que implementen, de manera coordinada, campañas de prevención ante huracanes en los municipios de la entidad.

Dado en el Salón de Sesiones de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, a los 24 del mes de mayo de 2023.

SUSCRIBE

SENADOR ELÍ CÉSAR EDUARDO CERVANTES ROJAS